

Kubra di mantingan,³ dan Nyampok di suku Dhomas, Dada Pethak di Gunung Bromo dan Maulana Ishak dari blangbangan.

Pada paruh pertama abad ke-15, saat Islam memperoleh momentum di istana dan wilayah kekuasaan Majapahit, sebelumnya prabu Kertawijaya dan Brawijaya 1 yang masih menganut agama Hindu *support* kepada pribadi dan aktifitas muslim, dalam hal ini adalah Santri Gresik, Raden 'Alim atau Sunan Mejagung dan Raden Rahmat (Sunan Ampel), sementara itu perkawinan raja legendaris Majapahit Brawijaya V dengan wanita kebangsaan Tionghoa. Dara Pethak melahirkan Raden Fatah, jadi secara geneologis raja Demak yaitu Raden Fatah, yang di kemudian hari menjadi penguasa Muslim pertama di tanah Jawa. Jadi secara geonologis, raja Demak itu masih tergolong kerabat dekat Sunan Ampel dari lingkungan keraton Majapahit.

Raden Sahid atau Sunan Kalijaga adalah kerabat dari Sunan Bonang bila dilihat dari ibunya yang berasal dari kedaton tua Tuban, dan juga Sunan Kalijaga mempunyai hubungan dekat dengan Sunan Gunung Jati karena menikahi saudara perempuannya yaitu Ratna Sitti Jainab, adapun Sunan Sarif Hidayatullah mempunyai kekerabatan dengan Sultan Tranggana Demak karena menikahi saudara perempuannya. Sunan Kudus nama aslinya Jaf'ar Sodik di ketahui putra dari Sunan Maulana Ishak,

³ Mantingan atau pemantingan adalah suatu tempat di dekat Jepara. Sebelum zaman Islam, tempat ini merupakan salah satu dari delapan tempat keramat yang dipercaya sebagai kediaman yang terpenting bagi roh di Jawa (*lelembut*, makhluk berbadan halus). Di samping merupakan tempat tinggal pertapa wanita dari Cemara Tunggal, yang kabarnya juga menjadi ratu Segara Kidul, yakni Dewi Laut Selatan atau *Nyai Lora Kidul*. Pemantingan itu telah dikunjungi Sunan Kalijaga, dan Ratu Kalinyamat yang tersohor. Lihat *ibid.*, 7.

Beberapa karya tulis ilmiah yang membahas dakwah. dalam *searching* yang dilakukan peneliti, sangat jarang sekali di temukan penelitian yang meneliti dakwah dengan kekerabatan. Hanya saja, ada penelitian dalam jurnal ilmu Dakwah. Yang bisa dijadikan peneliti sebagai bahan pertimbangan dalam melakukan penelitian ini.

Tulisan Sukarma Dosen Fakultas Adab IAIN Sunan Ampel Surabaya dalam jurnal ilmu dakwah IAIN Sunan Ampel Surabaya, dengan judul Kekerabatan: Akar Keunggulan Strategi Dakwah *wali songo*. Di terbitkan tahun 2004.

Artikel tersebut membahas tentang gerakan dakwah wali songo yang membuai kesuksesan mengislamkan masyarakat pada waktu. Generasi pelopor dakwah di Jawa, yang terkenal disebut *wali songo* dalam tulisan Sukarma di sebabkan dengan keunggulan strategi kekerabatannya yang di pakai oleh para *wali songo*. Dalam kenyataannya, model komunikasi dakwah seperti sangat efektif mengislamkan masyarakat non muslim pada waktu itu.

Wali songo sangat di akui keberhasilannya oleh para peneliti dan masyarakat umum tentang jasanya mengislamkan masyarakat Jawa pada khususnya, wali-wali secara umum semakin di akui peranannya dalam struktur komunitas penduduk pribumi. Bahkan kemudian, melalui isyarat-isyarat kesinambungan keturunan, dakwah dengan personal beralih pada dakwah yang sifatnya kesinambungan keturunan, sebagaimana yang kita lihat dalam lembaga-lembaga pesantren.

berkebangsaan Campa. Ayahnya yang bernama Ibrahim as-Samarqandi, berasal dari Samarkand. Kemudian melalui bibinya, Darawati, yang dinikahi Maharaja Majapahit Prabhu Kertawijaya (Brawijaya V), Raden Rahmat masuk ke dalam ikatan kekerabatan dengan penguasa di Majapahit. Menurut Serat Kandha, atas keinginan Prabhu Kertawijaya, suami bibinya, Raden Rahmat dinikahkan dengan Nyi Ageng Manila, puteri Arya Teja, adipati Tuban.

Menikahi puteri Arya Teja, Raden Rahmat telah masuk ke dalam lingkungan keluarga raja Surabaya, Arya Lembu Sura. Sebab ibu Nyi Ageng Manila, adalah puteri Arya Lembu Sura. Atas kehendak Prabhu Kertawijaya pula, kakak Raden Rahmat, Ali Murtadho, dinikahkan dengan puteri Arya Baribin di Pamekasan. Tokoh Arya Baribin ini juga putera Arya Lembu Sura.

Masuknya Raden Rahmat ke dalam lingkungan keluarga Arya Lembu Sura, dapat dilihat sebagai titik tolak bagi menguatnya kedudukan tokoh asal Campa itu di Surabaya. Sebab dengan menjadi keluarga Arya Lembu Sura, berarti Raden Rahmat telah menjadi bagian dari keluarga besar Maharaja Majapahit. Dengan kedudukannya sebagai pangeran Majapahit pertama yang beragama Islam, Arya Lembu Sura dihormati tidak saja oleh keluarga Maharaja Majapahit tetapi juga oleh umat Islam yang mulai tumbuh di kawasan pesisir. Dan sebagai cucu menantu raja Surabaya yang dihormati itu, tentu saja Raden Rahmat ikut dihormati apalagi bibi Raden Rahmat adalah isteri Maharaja Majapahit.

Sekalipun keberadaan Arya Lembu Sura sebagai raja Surabaya banyak diabaikan oleh cerita tutur maupun historiografi lokal, tampaknya tokoh tersebut memiliki peran yang tidak kecil dalam usaha pengembangan Islam di Surabaya. Salah satu bukti tak terbantah tentang kedudukan Arya Lembu Sura, adalah keberadaannya sebagai tonggak yang menjalin hubungan genealogi antara para penyebar agama Islam dengan keluarga penguasa-penguasa Majapahit. Setelah Raden Rahmat dan Ali Murtadho masuk ke dalam lingkaran keluarga Arya Lembu Sura, misalnya, masuk pula seorang penyebar Islam bernama Khalifah Husein yang menikahi cucu Arya Lembu Sura, putri Arya Baribin, Raja Pamekasan

Serat Kandha menuturkan, bahwa Khalifah Husein adalah kerabat Sunan Ampel. Jadi wajar jika Sunan Ampel memerintahkan Khalifah Husein untuk mengislamkan Madura, Sumenep, Balega, dan Surabaya, karena penguasa-penguasa di Madura dewasa itu adalah kerabat dan keturunan Arya Lembu Sura. Arya Baribin, raja Pamekasan, adalah putera Arya Lembu Sura.

Lembu Peteng, Raja *Gili Mandangin* pulau kecil di Sampang, adalah kemenakan Arya Lembu Sura. Arya Menak Sunaya, raja Pamadegan berpusat di pesisir laut sampai saat ini menjadi pelabuhan yang menghubungkan antara Sampang dan pulau Gili Mandangin, putera Arya Damar Adipati Palembang, adalah cucu kemenakan Arya Lembu Sura. Jaran Panoleh, raja Sumenep, adalah kemenakan Arya Lembu Sura juga. Meskipun serat kenda juga menuturkan bahwa saudara Khalifah Husein,

kebudayaan yaitu *model of* dan *model for* teori ini di perkenalkan oleh Cliforrd Greert.

BAB III : Pokok pembahasan mengenai sejarah kekerabatan media dakwah Majelis Ta'lim al-Ahadi Pondok Pesantren Zainul Hasan Genggong Probolinggo yang di dalamnya sejarah media dakwah Majelis Ta'lim al-Ahadi Pondok Pesantren Zainul Hasan Genggong Probolinggo, pemimpin atau pengasuh media dakwah Majelis Ta'lim al-Ahadi dari KH. Moh. Hasan Sepuh, KH. Moh. Hasan Saifurrizdhal, KH. Moh. Hasan Saiful Islam. Visi Majelis Ta'lim al-Ahadi Pondok Pesantren Zainul Hasan Genggong Probolinggo serta perkembangan media dakwah Majelis Ta'lim al-Ahadi Pondok Pesantren Zainul Hasan Genggong Probolinggo.

BAB IV : Analisa, yaitu setelah mengumpulkan dan mendiskripsikan data yang kemudian di analisa dengan teknik analisa yang telah ditentukan untuk menjawab untuk mengkategorikan pola Kekerabatan dan strategi kekerabatan Majelis Ta'lim al-Ahadi di Pondok Pesantren Zainul Hasan Genggong Probolinggo, pola kekerabatan media dakwah Majelis Ta'lim al-Ahadi terbagi dalam 3 katagori yaitu, pola kekerabatan pemimpin Majelis Ta'lim al-Ahadi Pondok Pesantren Zainul Hasan Genggong Probolinggo, pola kekerabatan alumni Pondok Pesantren Zainul Hasan Genggong Probolinggo yang aktif menjadi anggota dakwah Majelis Ta'lim al-Ahadi Pesantren Zainul Hasan Genggong

